

Crece 0.24% el salario de trabajadores de Mipymes (El Financiero 11/02/13)

Crece 0.24% el salario de trabajadores de Mipymes (El Financiero 11/02/13) Zenyazen Flores Lunes, 11 de febrero de 2013 El bloque laboral representa 49% de los 15 millones 901 mil cotizantes en el IMSS. Cerca de 3 millones no vieron mejora en sus bolsillos. Necesaria, una visión integral del mercado: De la Cruz. Los salarios de los trabajadores formales que se emplearon en empresas medianas reportaron una caída de 0.4 por ciento en 2012, y los de aquellos que laboran en micro y pequeños negocios tuvieron un ligero incremento, de 0.24 por ciento en promedio. En conjunto, ese bloque de trabajadores representó 49.7 por ciento de los 15 millones 901 mil cotizantes permanentes registrados el año pasado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), indica un nuevo informe de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami). José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, comentó que para fortalecer a las Mipymes se necesita de una visión integral del mercado laboral e ir más allá de una reforma laboral, toda vez que éste funcionará mejor sólo si la inversión, programas de capacitación y financiamiento llegan a esas empresas. En el Informe mensual sobre el comportamiento de la economía de la Conasami, correspondiente a enero del año en curso, se señala que el salario real del personal ocupado en empresas medianas descendió 0.4 por ciento. Tal decremento afectó a 18.8 por ciento de los asalariados cotizantes al Seguro Social; es decir que de los 15 millones 901 mil trabajadores registrados en 2012, alrededor de tres millones no vieron mejora en sus bolsillos. Para quienes se emplearon en micronegocios como tiendas de abarrotes o familiares, y en pequeñas empresas, la situación es ligeramente mejor. Los trabajadores de micronegocios (con menos de diez empleados) y de pequeñas empresas (desde 11 hasta 50) reportaron incrementos en su salario real, de 0.2 y 0.04 por ciento, respectivamente. En ese tipo de establecimientos participó 30.9 por ciento de la población cotizante al IMSS, lo cual significa que cuatro millones 913 mil trabajadores mantuvieron el poder adquisitivo de sus salarios. Cabe mencionar que en 2012 el salario base de cotización promedio de la población trabajadora inscrita en el IMSS fue de 258.62 pesos diarios, un ligero incremento de 0.6 por ciento con relación a 2011. Por lo tanto, los aumentos salariales obtenidos por los empleados de micro y pequeñas empresas se ubicaron por debajo del promedio registrado para el grueso de los trabajadores. Hacia una recuperación Rodrigo Olvera, especialista del Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal), consideró que "más que una reforma laboral lo que se necesita son inversiones en las Pymes e impulsar el mercado interno para que haya consumo y así direccionar parte de las inversiones que llegan al país hacia los pequeños empresarios que no pueden exportar, pero que surten el mercado doméstico". El informe de la Conasami apunta que el salario real del personal ocupado en empresas grandes obtuvo aumentos superiores a 0.5 por ciento. Con base en la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado de diciembre de 2012, la Conasami considera que los salarios reales presentarán una recuperación en los próximos meses. "El 90 por ciento de los encuestados de la iniciativa privada señala que en el primer semestre de 2013 los salarios reales aumentarán con relación a los niveles del segundo semestre de 2012." De hecho "se espera que en el segundo semestre de 2013 los salarios reales muestren un incremento con respecto a sus niveles en el primer semestre."